LE MAGAZINE D'OLIVET • DÉC. 2023 / JAN. 2024





DE BELLES FÊTES

La commune se prépare. Nos commerçants aussi. Et vous très certainement également, en famille. La période des fêtes de Noël et du Nouvel an est un moment à part dans le calendrier et nous veillons à ce que la féérie opère à tous les niveaux. Cela passe par des animations et de la vie en centre-ville pour créer cette ambiance chaleureuse et festive. Elle est nécessaire aussi pour renforcer l'attractivité de nos commerces. Le chalet du Père Noël retrouve ainsi sa place, place Louis Sallé. Les enfants vont pouvoir y faire des activités créatives, écouter des histoires, prendre un chocolat chaud. Le marché des créateurs et des artisans du samedi 9 décembre en centre-ville a été repensé. C'est un événement à part entière de la ville, avec sa magie et différents temps forts pour passer un très bon moment. Matthieu Schlesinger,
Maire d'Olivet

L'esprit de la place du village où on se retrouve nous a guidés. Il y aura beaucoup à partager et je vous encourage à venir.

COHESIONNATIONALE

Dans un contexte international particulièrement tendu où les résurgences de divisions ont un écho sur le territoire national, ces fêtes nous font du bien et on souhaiterait qu'elles sonnent une trêve durable. Elles appellent en tout cas à l'apaisement, à la compréhension et au respect. La cohésion nationale est notre socle, nos valeurs sont des refuges pour le bien vivre ensemble.

Très belles fêtes à tous.

RETOUR SUR UNE CO-CONSTRUCTION ACTIVE





Directeur de la publication: Matthieu Schlesinger - Maire d'Olivet • Conception, rédaction et coordination «OH' OLIVET »: Sophie Cazin, directrice de la communication, avec la collaboration d'Aurélie Payet, Nicolas Gioria, Émilie Bergevin et Fleur Velasco-Franchet • Crédite photos: mairie d'Olivet, IOA Production, Unsplash et Adobe Stock • Conception & rédaction « OH' SORTIR »: Émilie Bergevin, service communication • Impression: Prévost Offset • Dépôt légal: Nov. 2023 • Mairie d'Olivet - 283 rue du Général de Gaulle CS20129 - 45161 Olivet cedex - 02 38 69 83 00 - communication@olivet.fr • Imprimé sur papier PEFC (issu de forêts gérées durablement).



dans quelques années, commence doucement à se dessiner. Un premier

l'aménageur du projet. Comment vit-on dans

le quartier aujourd'hui?

attentes et ce qui n'est

retours ont déjà permis

de dégager des pistes à

approfondir. Le travail se

pas souhaitable... Ces

atelier a réuni des Olivetains, l'architecte,

le paysagiste et

Quelles sont les

poursuit.

28/10

Cabaret à l'Alliage

Plumes et paillettes ont ravi pendant 1h15 les 130 spectateurs de la revue de music-hall proposée par le CCAS aux seniors de la ville. Un rendez-vous désormais annuel qui ne manque pas de charme!





15/11

On s'dit tout!

Ce nouveau rendez-vous mensuel est l'occasion parfaite pour les jeunes de 12 à 18 ans passionnés de culture d'échanger sur leurs sujets favoris - lecture, musique, jeux vidéo et jeux de société – et de participer à la vie de la bibliothèque en suggérant des références à acquérir!

11/11

Un hommage à la paix

Le public a répondu présent, cette année encore, afin de commémorer l'Armistice du 11 novembre 1918. Un moment chargé d'histoire et d'émotion, rappelant la valeur inestimable de la paix dans un monde où les conflits persistent.





16/11

De A à Z!

605 dictionnaires ont été offerts aux élèves de CM1 et CM2. Une tradition que perpétue la ville d'année en année et toujours une remise en main propre par le Maire et Stéphane Bourdillault, adjoint au Maire à l'enfance et à la famille.



ET SI VOUS OFFRIEZ un spectacle POUR NOËL?

La billetterie de l'Alliage rouvre le 13 décembre pour les spectacles de la deuxième partie de saison. Parmi les artistes à ne pas manquer, il y aura Fabrice Drouelle, l'une des voix de France Inter. Et quelle voix! Journaliste et conteur exceptionnel, il décortique les faits divers et politiques comme personne. Sa quotidienne "Affaires sensibles" arrive sur scène dans une adaptation théâtrale le 5 avril prochain.

VOUS N'AVEZ PAS ENVIE DE DEVOIR CHOISIR ?

Alors optez pour la formule PASS, solo ou duo. C'est l'invitation "100 % plaisir" pour profiter sans modération de spectacles à un tarif préférentiel.

PROGRAMMATION

Sam. 9/12/23	ROMANCE MARIONNETTES par la SoupeCie	Jeune public dès 3 ans
Mar. 12/12/23	JUVENTUD PASS CIRQUE / JONGLE - festival franco belge - par la Cie NDE	Public familial
		dès 4 ans
Mar. 9/01/24	AU SCALPEL THÉÂTRE CONTEMPORAIN avec Davy Sardou et Bruno Salomone	Tout public
		dès 12 ans
Mar. 30/01/24	PHENIX PASS DANSE HIP-HOP par la Cie Käfig - Mourad Merzouki	Public familial
		dès 6 ans
13 DÉCEMBRE	: OUVERTURE DE LA BILLETTERIE DE LA 2 $^{\epsilon}$ PARTIE DE SAISON	
Jeu. 8/02/24	ALEXIS HK Pass	Tout public
	CHANSON FRANÇAISE	
Sam. 17/02/24	LA DISPARITION THÉÂTRE par la Cie Wonderkaline	Tout public
		dès 7 ans
Ven. 22/03/24	CINEMA MANDOLINO PASS	Tout public
	MUSIQUE CLASSIQUE par l'Orchestre Symphonique de la Région Centre-Val de Loire Tours	
Jeu. 28/03/24	LE SONGE D'UNE NUIT D'ÉTÉ - W. SHAKESPEARE PASS THÉÂTRE CLASSIQUE par la Cie des Barriques	Tout public
		dès 12 ans
Ven. 5/04/24	AFFAIRES SENSIBLES - COMBATS DE FEMMES FASSE THÉÂTRE CONTEMPORAIN par Fabrice Drouelle et Clémence Thioly	Tout public
		dès 12 ans
Jeu. 18/04/24	LES FEMMES SAVANTES THÉÂTRE CLASSIQUE par la Cie du Détour	Tout public
		dès 12 ans
Ven. 24/05/24	ULTRABAL PASS CONCERT / BAL	Tout public
Jeu. 6/06/24	BOLÉRO NITESCENCE DANSE CONTEMPORAINE par B&M Compagnie	Tout public
		dès 4 ans

FABRICE DROUELLE,

AFFAIRES SENSIBLES COMBATS DE FEMMES



Déjà plus de 1200 épisodes à la radio, une déclinaison à la TV, aujourd'hui une pièce de théâtre. Quel a été l'élément déclencheur pour aller à la rencontre du public ?

J'avais en tête depuis longtemps de me frotter au théâtre avec une vraie approche professionnelle, de déplacement sur scène. Ça ne s'était pas encore vraiment présenté. Quand on est venu me voir pour me proposer d'adapter Affaires Sensibles au théâtre, je me suis dit qu'ils étaient cinglés! Et en même temps, cela répondait à un désir. C'est sans doute le développement de l'émission le plus audacieux et le plus improbable qu'on puisse imaginer.

Pourquoi des affaires sensibles, centrées sur trois histoires de femmes, Marie Humbert, Edith Cresson et Pauline Dubuisson?

Je tenais beaucoup à explorer des combats de femmes, des combats qu'il faut soutenir. Il y a probablement une part de féminisme derrière tout cela. Nous avons donc travaillé sur trois destins de femmes hors normes : le combat d'une mère, d'une maitresse en quête d'émancipation coupable d'avoir vécu comme elle le souhaitait, d'une femme politique à une époque où les hommes ne supportaient pas qu'on leur pique leur job. Des combats, vous le constaterez de nature très différente!

Retrouverons-nous les codes de l'émission ultra culte Affaires Sensibles ?

Bien sûr! La structure du texte, les relances scénaristiques, le récit et ma voix. Sur scène, j'aime l'idée d'être un colporteur d'histoires, allant de village en village, comme autrefois, avec son baluchon. J'imagine cela. Mais cela va au-delà d'une simple transposition de l'émission. Il y a une véritable interprétation artistique.

« j'aime l'idée d'être un colporteur d'histoires »

Vous ne serez d'ailleurs pas seul sur scène, parlez-nous de votre collaboration avec Clémence Thioly

Dès le départ, J'ai souhaité la présence d'une comédienne à mes côtés. Une façon de donner plus de relief aux scènes. Clémence interprète, au milieu de la narration, ces trois femmes, avec une sensibilité et une vérité de jeu éblouissantes. Ensemble, de façon complémentaire, nous racontons des histoires fortes, avec un écho sociétal puissant et universel.





SENSIBILISATION

"De la fourche à l'assiette":TOUT UN PROGRAMME!

Pendant les vacances la Toussaint, les "grands" de l'accueil de loisirs du Poutyl ont été tour à tour maraîchers puis cuisiniers. Avec la complicité de la Jeune Chambre Économique d'Orléans, ils ont pu constater étape par étape que des bons produits font de bons petits plats!

De la fourche à l'assiette tout est dit ou presque. Pendant deux jours, les 24 et 25 octobre derniers, une trentaine de jeunes vacanciers du centre de loisirs du Poutyl ont découvert toute la chaîne du "bien manger" en partant de la base : le champ!

La première journée a été consacrée à la découverte des secrets de l'agriculture auprès d'un maraîcher bio. En s'amusant et au grand air, ils ont appris les rudiments de la saisonnalité des produits, l'importance des insectes pollinisateurs dans les jardins, et participé bien sûr à la récolte des légumes qui allaient constituer la base de leur panier pour cuisiner.

Le deuxième jour, l'accent a été mis sur une cuisine goûteuse et équilibrée. Avec l'équipe

de restauration de l'accueil de loisirs, les jeunes chefs ont mis la main à la pâte, épluchant pommes et butternut et en suivant pas à pas les recettes élaborées par une nutritionniste pour les 83 enfants du centre. Au menu : salade de betterave sucrée-salée, butternut farcie au chèvre et pommes façon crumble. L'expérience s'est naturellement conclue sur une dégustation collective le midi.

Benjamin Maurin, responsable de la partie jeunesse de la JCE et du projet De la Fourche à l'Assiette a supervisé l'ensemble et se réjouit de la portée de ces deux journées : "nous visons la sensibilisation des enfants à la préservation de la nature à travers l'agriculture raisonnée, la saisonnalité des produits et une alimentation saine avec des produits locaux. L'enjeu de cette initiative est de transmettre des valeurs essentielles pour la préservation de notre planète. C'est ainsi que la Jeune Chambre Économique d'Orléans agit pour son territoire."



D'INFOS : recettes à reproduire en famille et à découvrir ici :







Le recensement annuel de la population d'Olivet débutera le 18 janvier et se poursuivra jusqu'au 24 février. Des agents recenseurs visiteront les 8% des ménages, qui auront été informés au préalable par voie postale, afin de compléter les questionnaires, soit sur papier, soit en ligne. Rappelons que cette participation citoyenne est obligatoire dans le cadre de l'article 3 de la loi n°51-711 du 7 juin 1951.



D'INFOS: renseignements au 02 38 69 83 81



INFORMATION

OH': ne cherchez pas le numéro de janvier!

Dans un souci de bonne gestion des deniers publics, le OH' Olivet passe à 10 numéros par an. Il y aura désormais deux numéros couplés: l'un en été, comme c'est déjà le cas depuis plusieurs années, l'autre en hiver avec un numéro daté "décembre-janvier". Votre prochain magazine sera donc celui de février. Il sera distribué dans les boîtes aux lettres entre le 22 et le 26 janvier prochain.

ENFANCE

Inscription rentrée scolaire 2024-2025

Les inscriptions dans les établissements publics d'Olivet pour l'année scolaire 2024-2025 débuteront le 29 janvier et se clôtureront le 12 avril 2024. Simplifiées, elles s'effectuent en ligne avec des pièces justificatives (livret de famille, justificatif de domicile, etc.). Des dérogations sont possibles sous conditions.

La répartition des élèves est basée sur une carte scolaire repensée en 2023, prenant en compte le lieu de résidence et les capacités des écoles. Cette carte vise à optimiser la répartition des élèves et à encourager les mobilités douces pour les déplacements entre le domicile et l'école, sur des trajets courts.



Accueils de loisirs, encore un peu de patience!

Les inscriptions 2024 seront possibles à partir du 12 décembre.

L'actuel règlement intérieur fait l'objet de mises à jour qui seront proposées au Conseil municipal du 11 décembre prochain. Pour en connaître les détails et s'organiser au mieux pour la poursuite de l'année scolaire, rendez-vous sur l'espace citoyen.

CULTURE

ATELIER des savoir-faire

La bibliothèque Le Temps Retrouvé propose chaque premier mardi du mois de 18h à 19h des ateliers gratuits, pour apprendre et échanger des savoir-faire. Vous pratiquez le tricot, l'art floral ? Vous êtes le roi du système D, pour la réparation de petit électroménager par exemple ? Venez partager votre savoir-faire! Les personnes et les associations désireuses de proposer des ateliers sont invités à contacter la bibliothèque.



D'INFOS: Rapprochez-vous de l'équipe de la bibliothèque Le Temps Retrouvé, sur place, au 02 38 25 06 16 ou bibliotheque@olivet.fr



La bibliothèque dans votre poche!

À l'ère du numérique, l'application «Ma Bibli» offre un accès rapide et intuitif aux livres, jeux et magazines de la bibliothèque Le Temps Retrouvé. Gérez emprunts, alertes et réservations facilement! L'appli permet également la création de listes et le publication de recommandations: un outil indispensable pour tous les lecteurs.



Pour répondre aux objectifs de l'État d'aller plus vite en matière de production d'énergies renouvelables, les territoires ont l'obligation de définir des zones d'accélération sur lesquelles les projets d'installations seront facilités. La loi d'accélération de la production d'énergies renouvelables de mars 2023 fait de la planification territoriale des énergies renouvelables une priorité. Et tout s'est accéléré depuis l'automne sur les modalités d'application et d'organisation.

Que faut-il comprendre ? Ces zones peuvent concerner toutes les énergies renouvelables : le photovoltaïque, le solaire thermique, l'éolien, le biogaz, la géothermie, etc. Pour la commune, toutes ne sont évidemment pas pertinentes. C'est pourquoi ont été privilégiés pour Olivet le solaire, la géothermie et le bois pour le chauffage urbain sur tout ou partie du territoire.

Pour en savoir davantage, une phase de consultation s'est ouverte le 22 novembre et se prolonge jusqu'au 8 décembre. Elle permet de prendre connaissance des zonages envisagés. Les différentes cartographies sont consultables sur <u>olivet.fr</u> et à l'accueil de la mairie, avec un registre mis à disposition. Les retours des 22 communes feront l'objet d'un échange en conseil de Métropole en début d'année prochaine avant de faire remonter ces informations aux services de la Préfecture.

À terme, le Gouvernement pourrait mettre en place des avantages financiers pour les porteurs de projet s'implantant sur ces zones... À Olivet comme partout ailleurs en France.



Jusqu'au 8 décembre sur olivet.fr et en mairie

Olivet en selle pour ÉVÈNEMENT la grande boucle 2024!

Le 9 juillet 2024, Olivet célèbrera le passage du Tour de France. Le départ fictif de cette 10° étape s'effectuera d'Orléans pour rallier Saint-Amand-Montrond. Les coureurs paraderont dans Olivet en empruntant le centre-ville via la rue Marcel Belot, avant de prolonger leur périple sur la route d'Ardon pour le départ réel de la course du jour. Réservez votre 9 juillet prochain pour vivre cet événement et partager l'amour du sport avec le Tour de France!





CHOISIR les bons végétaux

La qualité de vie, a fortiori en milieu urbain, est plus agréable lorsqu'il y a des arbres dans son environnement proche. C'est plus vrai encore en période estivale car ils jouent un rôle majeur de rafraichissement de l'air lors des épisodes caniculaires.

Pour atteindre cet objectif, acteurs publics et particuliers peuvent agir avec efficacité. Mais attention, avec le réchauffement climatique, il convient de s'appuyer sur des végétaux aux faibles besoins en eau, résistants à la sécheresse, et de privilégier autant que possible des espèces d'origine locale.

Un arbre à remplacer, un projet de jardin? Pour bien s'y retrouver, voici une liste de plantes répondant à ces critères à utiliser sans modération :

Les arbres:

Alisier, érable plane, érable champêtre, merisier, chêne, charme.

Les arbustes:

Cornouiller sanguin, noisetier, aubépine, fusain d'Europe, frêne commun, troène, nerprun purgatif, groseiller, églantier, sureau noir, alisier torminal, orme champêtre et la viorne.

Les plantes grimpantes :

Lierre grimpant, vigne, houblon, glucine. clématite blanche et le chèvrefeuille des

En complément des espèces locales, il peut être intéressant aussi de planter des variétés de grimpantes horticoles, peu exigeantes en eau et supportant le plein soleil comme le gel : bignone, jasmin, clématite, passiflore etc...



Avec Loiret Nature Environnement, une série de conseils et d'informations est proposée ici pour mieux comprendre notre territoire et adopter de bonnes pratiques.

Carnet d'octobre

BIENVENUE AUX BÉBÉS: Madeleine CANUT | Nina JANECZKO POUSSIER | Goumdoba DIABY | Isaac PAQUEREAU | Nora AFKIR | Noran SENNOUN

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS: Delphine GUIBOURGÉ & Robert CORBEIL | Méryl TESTÉ & Jérémy FOUCAULT | Marie CORNIL & Ludovic HOUSSAIS | Émilie BOUZY & Michaël BRIAND | Marie BUIS & Jean-Christophe PÉRÈS

ILS NOUS ONT QUITTÉS: Antoinette BIETTE, 96 ans | Raymonde RABINEAU, 90 ans | Marie DOFFENIES, 102 ans | Paulette BRETON, 96 ans | Janeck SIMINOWICZ, 44 ans | Jean-Pierre LAMARCHE, 81 ans | Cécile PAROT, 97 ans | Émile SILLY, 100 ans | Marie VEGA, 89 ans | Nicole HUDEBINE, 86 ans | Roger BROHAN, 87 ans | Hervé HATTON, 60 ans | Yvonne DUTERTRE, 91 ans

RETOUR sur

le Conseil municipal du 13 novembre 2023

À L'ORDRE DU JOUR ET APPROUVÉS:

- Le débat des orientations budgétaires pour l'année 2024 ;
- Une subvention de 5 000 euros versée à l'association Acted pour l'aide à la recontruction du Maroc et de la Lybie à la suite de catastrophes naturelles à la rentrée 2023;
- Une subvention de 25 000 euros à l'Association Judo Olivet dans le cadre de l'appel à projets 1000 dojos solidaires pour la création d'un dojo à l'AFPA destiné aux diverses disciplines de combat et arts martiaux de la commune;
- La participation au captital d'ECOLIWATT à hauteur de 6 000 euros dont l'action vise à développer des projets locaux de production d'énergies renouvelables portés par des groupes de citoyens ;
- La candidature de la commune pour le renouvellement de la reconnaissance Territoire Engagé pour la Nature accompagné d'un plan d'actions.

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL: lundi 11 décembre à 18h30 à l'Alliage

FestivitésGOURMANDES!

Les traditionnels déjeuners des seniors, offerts par le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) de la ville, auront lieu en février prochain.



LUNDI 15 JANVIER de 9h à 16h30 MARDI 16 JANVIER de 9h à 12h • à l'Alliage

Déjeuners ouverts aux Olivetains nés avant le 1^{er} janvier 1950.

Les inscriptions en groupe sont possibles, et un transport en minibus est proposé par la ville.

AGENDA DES FESTIVITÉS

JEUDI 1^{ER} FÉVRIER repas + animation danse

VENDREDI 2 FÉVRIER repas + animation danse

LUNDI 5 FÉVRIER repas + activité libre

MARDI 6 FÉVRIER repas + animation danse

MERCREDI 7 FÉVRIER repas + animation jeux

Chaque année, les aînés olivetains sont invités par la Ville à partager un bon repas en début d'année. Le traditionnel repas des seniors se tiendra pour 2024 du 1er au 7 février. C'est maintenant une habitude, ce rendez-vous très attendu se déroule au restaurant d'application du Lycée Hôtelier de l'Orléanais (LHO). Pour l'occasion, les 400 étudiants de l'établissement sont mobilisés derrière les fourneaux et en salle.

Assurer une telle prestation, sur plusieurs jours, est forcément formateur. Nicolas Kolar, responsable du Bureau des entreprises au LHO explique: « Les élèves ont ainsi l'opportunité de mettre en pratique leurs compétences (cuisine, service) dans un contexte différent des déjeuners et dîners proposés habituellement. Il est rare que nous ayons autant de clients – et de salles – à gérer en même temps. Ces repas

sont également pour les seniors une occasion spéciale et privilégiée de tisser des liens avec des étudiants qui pourraient être leurs petits-enfants.»

Afin de garantir un bon moment, le CCAS propose, en plus du repas, des animations pendant l'aprèsmidi : danse ou jeux sont prévus, ou même, pour ceux qui le souhaite, un simple temps libre : « Certains seniors apprécient un temps plus tranquille, où les échanges sont uniquement rythmés par des discussions, » explique Marie Genest, responsable du CCAS et organisatrice de l'événement pour la mairie.

Rendez-vous en janvier pour les inscriptions, et en février... au LHO!



D'INFOS : CCAS au 02 38 69 83 12 ou social@olivet.fr





Olivet, les festivités de Noël sont traditionnellement lancées le premier mercredi de décembre, par les enfants du Conseil des Jeunes, autour d'un bon chocolat chaud. Ce moment est la concrétisation d'un travail de plusieurs mois mené par les équipes de la mairie. Cécile Adelle, Sandrine Lerouge et Jean-Michel Pellé, adjoints au Maire respectivement délégués à la Culture, au Cadre de Vie et aux Sports, le savent bien. « Toutes les équipes, élus et services, ont à cœur de mettre ces festivités en place, commence Cécile Adelle. Il y a une cohérence d'ensemble entre les décors, les animations, pour que tout cela soit déclencheur d'émotion. » Sandrine Lerouge poursuit : « C'est un gros travail qui mobilise beaucoup de monde, en transversalité. Les services sont très impliqués – je tiens à les en remercier - et ils ne sont pas les seuls. Les commerçants participent à l'esprit de Noël par leurs décorations de vitrines, mais aussi en répondant présents au Marché de Noël. » Et Jean-Michel Pellé de renchérir : « Sans oublier le public, les familles, et les associations. Car l'esprit de Noël, c'est aussi le partage. On le retrouve dans les animations, mais aussi dans les actions mises en place. »

Chaque année, les décorations dans la ville évoluent. « Un cheminement est imaginé sur le territoire, explique Sandrine Lerouge, avec un habillage des lieux emblématiques de la ville. Les décors sont renouvelés petit à petit, avec une volonté de décorations durables. » Avec le réaménagement de la place Louis Sallé, le chalet du Père Noël retrouvera sa place en centre-ville, au cœur des festivités, avec toujours une boîte aux lettres à disposition pour que les enfants puissent envoyer leur liste de Noël.

LE MARCHÉ DE NOËL

Le 9 décembre, c'est d'ailleurs autour du chalet, au cœur d'une place de village recréée, que le marché de Noël accueillera une trentaine d'artisans, créateurs et commerçants de bouche. « Il y aura de quoi réchauffer les cœurs et les corps, » s'amuse Sandrine Lerouge, « dans un esprit chaleureux, convivial et bienveillant, » complète Cécile Adelle. Un pôle restauration sera proposé pour des dégustations sur place. Dans le chalet devenu Maison du Père Noël, les enfants pourront prendre des photos souvenirs avec le vieil homme en rouge. Parmi les animations proposées par la Ville, un jeu-concours de Noël avec des cabas garnis à la clé, une retraite aux flambeaux avec le Père Noël, mais aussi de la musique et des spectacles en déambulations, par des associations locales et des compagnies professionnelles. Deux stands solidaires seront également sur place pour récolter des fonds pour le Téléthon - dont l'opération nationale se tient ce week-endlà – et pour l'association Bada Boum.





La COUVSE — caritative Noël — de Noël

528

LA COURSE DE NOËL

Le 16 décembre, la traditionnelle course caritative se tiendra dans le Val. « La dernière course nocturne de l'année », rappelle Jean-Michel Pellé. Enfants, familles ou coureurs chevronnés parcourront les rues du quartier nord d'Olivet dans la bonne humeur et déguisés pour certains... avec la lampe frontale pour tous ! « Cette course est un véritable moment de partage. Les coureurs offrent un jouet pour participer, qui est ensuite redistribué par Olivet Solidarité. Les récompenses sont en chocolat, et les petits comme les grands les apprécient ! ».

DES ATELIERS À DÉCOUVRIR

Enfin, tout au long du mois de décembre, de nombreuses animations et ateliers sont proposés dans le chalet. « Les associations locales ont une proposition de qualité et variée. C'est aussi ça Noël, la création de lien et la découverte, » insiste Cécile Adelle. Car on ne l'oublie pas, Noël, au travers de ses illuminations et de sa joie ambiante, apporte un peu de magie dans la vie de tous.

Qu'on se rassure tout de même, le Père Noël ne s'est pas ruiné dans l'opération. Les trois élus y veillent : « Nous avons un budget que nous gérons au plus juste.» Les dépenses sont raisonnées, avec un juste équilibre entre la qualité et la quantité pour une proposition juste, proche aussi des habitants. »

Le top départ est annoncé le 6 décembre en centre-ville, pour un mois de festivités. Joyeux Noël à tous!



Les équipes de la mairie sont fédérées autour du projet des festivités de Noël. De gauche à droite : Sandrine Lerouge, Jean-Michel Pellé et Cécile Adelle, trois adjoints au Maire impliqués.



es dates à reten

MERCREDI 6 DÉCEMBRE À 17H15

Lancement des illuminations

Place Louis Sallé

SAMEDI 9 DÉCEMBRE DE 10H À 19H

<u>Marché de</u> Noël

Rue Marcel Belot avec la présençe d'un stand du Téléthon

Stand vente de gateaux au profit de Bada Boum par des collègiennes

Retraite aux flambeaux avec le Père Noël à 17h30

P Départ du chalet place Louis Sallé

Pensez à préparer votre lampion [QR code tuto]

SAMEDI 16 DÉCEMBRE À PARTIR DE 17H

Course caritative de Noël



 Départs du gymnase de l'Orbellière en faveur des familles défavorisées.
 Inscriptions en ligne ou sur place, dans la limite des places disponibles

DU MERCREDI 6 AU SAMEDI 30 DÉCEMBRE

Atelieus au chalet pour les 3 à 16 ans

Place Louis Sallé, voir programme détaillé page 2 à 5 du OH Sortir



EXPRESSION

Cet espace est réservé à l'expression des groupes politiques, majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l'ensemble des tendances a la possibilité de s'exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE

Une année 2024 riche de perspectives

La fin d'année recouvre toujours une symbolique multiple. Elle nous invite à mener une rétrospective. Quels projets avons-nous concrétisé ? Quels évènements ont été fédérateurs ? L'arrivée de la nouvelle année sonne également l'heure des résolutions et des perspectives. Quels projets vont voir le jour en 2024 ? Quels rendez-vous nous permettront de nous rassembler ?

En 2023, notre feuille de route s'est maintenue autour de trois axes : poursuivre la transition écologique, préparer la ville de demain et améliorer les services en faveur des Olivetains. Nous avons posé la première pierre de la future école de la Cerisaie, nous avons inauquré la Maison de la parentalité

au cœur du Val, nous avons développé notre maillage de pistes cyclables avec le nouveau barreau du Pont Cotelle...

En 2024, nous allons continuer à œuvrer en faveur de votre qualité de vie, dessiner avec vous le futur quartier de la Vanoise, conduire des premières études pour préparer le Val de demain, ouvrir à la location une salle de réception pour les familles dans l'ancien centre de loisirs du Donjon...

76% des projets ont été réalisés ou sont en cours et moins d'un quart de notre programme reste à mener. Nous avons dégagé un autofinancement à hauteur de 7,3 millions d'euros tout en respectant notre objectif de 5,5 millions d'euros d'épargne à atteindre en fin de mandat. Ces chiffres sont le reflet d'une maîtrise de nos finances

et témoignent de notre capacité à mettre en œuvre un programme d'investissement conséquent et ambitieux sur le mandat.

L'année 2024 s'annonce donc sous les meilleurs auspices.

Comme à l'accoutumée, nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année et nos vœux les plus sincères pour l'année 2024. Nous espérons vous voir toujours nombreux lors des évènements qui ponctuent les saisons à Olivet : les CINEetc., les conférences scientifiques, la Bamboche, les Foulées Roses, les réunions de quartiers, les visites à vélo... Et le Tour de France, invité surprise de l'été prochain! Parce que notre ville n'est riche que de votre présence et de votre dynamisme.

Belle année à toutes et à tous.

Le groupe majoritaire Olivet 2020

GROUPES MINORITAIRES

180 mots, uniquement un sujet olivetain transmis le 10 du mois précédent la publication : voilà nos impératifs de « billet » pour le OH alors que notre monde vit des chaos répétés. Difficile de ne s'occuper que de notre petit univers local! Et pourtant... Le savez vous? Le 1er janvier prochain, chaque foyer aura l'obligation de composter tous ses déchets ménagers : restes alimentaires, épluchures, denrées alimentaires non consommées, litières

animales. Objectif: 100kg par personne et par an qui ne seront plus dans les poubelles grises et pourront être utilisées dans votre jardin, en agriculture ou en biogaz. Un geste ecocitoyen, un bien pour la nature. Mais encore aucune consigne de notre commune à ce sujet... Pour nos jardins individuels, la Métropole propose des composteurs. En faire la demande sur son site. Plus délicate sera la collecte collective et surtout la gestion qui s'y

rattache. 12 collecteurs collectifs installés par et dans la Métropole. Mais où sontils ? Qui les gère et comment ? Et n'oubliez pas de vous inscrire, dès maintenant, pour accéder aux différentes déchetteries après le 1er janvier, car apparemment ce n'est pas si simple !

Joyeuses fêtes à toutes et tous, malgré tout...

Chantal Blot et Vivien Pelletier - Olivet Ecologique et Solidaire

À Olivet, les Foulées Roses, sont devenues la signature de la commune. Les gains sont reversés pour la recherche. Elle en a bien besoin! Dans le même esprit, on trouve le Téléthon, le Sidaction, les pièces jaunes, les restos du cœur, les Secours Populaire et catholique, le loto du patrimoine... Dans cette course à la générosité la liste est largement incomplète.

L'appel à cette générosité populaire, aux

dons, au bénévolat ne doit pas remplacer de réelles politiques sociales dans le cadre de services publics forts. Mais elle compense de plus en plus les manquements de l'état. C'est dans l'impôt que les fonds essentiels doivent être prélevés, d'autant que le taux d'imposition en France est plus élevé [45,1%] que celui globalisé de l'Union Européenne [40,7%] en 2021.

Les mouvements syndicaux appellent à des

.....

rassemblements unitaires pour exiger ces politiques en faveur de la santé, de l'école, des moyens d'existence...

Ceux qui œuvrent sans relâche dans les organisations caritatives mesurent concrètement la misère qui s'installe. Leur action n'aura d'efficacité durable que si elle s'inscrit dans une politique budgétaire à la hauteur des enjeux.

Alors... l'union fait la force!

Dominique Ragon - À gauche pour Olivet

Faites ce que je dis, ne regardez pas ce que je fais...

Nous avons pu lire dans le dernier numéro du Oh OLIVET, les recommandations, voire les obligations pour les particuliers en matière de constructibilité afin de lutter contre l'imperméabilisation des sols.

Différents procédés ont été mis en avant pour les futures constructions (plantation d'arbres, préservation des espaces verts, végétalisation des toits,...] Nous avons pu mesurer avec les derniers épisodes météorologiques, ô combien l'artificialisation des sols est un facteur aggravant en cas d'épisodes pluvieux intenses ou de fortes chaleurs. Nous pouvons ainsi légitimement nous demander pourquoi ces orientations ne sont pas au cœur de la politique urbaine menée sur notre ville. En Effet, nous cherchons les toits végétalisés dans les

programmes en cours et dans ceux à venir, la plantation d'arbres alors qu'en parallèle des hectares sont sacrifiés sur l'autel d'une densification urbaine galopante nous laissent perplexes.

Nous plaidons pour une réorientation des différents projets en accord avec les engagements affichés, il n'est pas trop tard, peut-être que cette année le père noël sera vert. Bonnes fêtes à tous!

Gile de Sousa - Olivet près de vous



Les 9 et 10 décembre, Cynthia Meray participera au rendez-vous annuel du Téléthon, avec l'association Concrétiser l'espoir Téléthon - Olivet. Rencontre avec une maman aimante et aidante.





D'INFOS

Pour yous investir dans l'association : contacter telethonolivet@gmail.com

Retrouvez le programme des animations Téléthon en page 8 du OH Sortir.

PORTRAIT

Cynthia Meray, TÉLÉTHON et ESPOIR

Cynthia Meray est une maman olivetaine pas tout à fait comme les autres. Cette soignante de profession - elle est infirmière à l'hôpital d'Orléans – est également aidante quand elle rejoint son domicile. Le plus jeune de ses trois enfants, Baptiste, 14 ans, est atteint de la myopathie de Duchenne, une maladie neuromusculaire dégénérative rare. « Baptiste est mon 3°, j'ai très tôt décelé une différence dans sa façon de se lever, se déplacer, explique la mère de famille. J'en ai parlé avec la pédiatre, et les résultats d'examens ont été sans appel. » Si Baptiste a pu avoir une vie pour ainsi dire normale jusqu'à ses 10 ans, il a perdu petit à petit sa mobilité et se déplace maintenant en fauteuil. « Cela touche d'abord les membres inférieurs, explique Cynthia. Il peut encore se servir de ses mains pour manger, boire, écrire, mais il manque de force. »

Après le diagnostic, Cynthia, son époux et ses parents se sont rapidement investis comme bénévoles dans l'association Concrétiser l'espoir Téléthon -Olivet dont les actions visent à récolter des fonds, intégralement reversés à l'AFM Téléthon. « C'est quand on est concerné qu'on se rend compte de l'importance des structures associatives pour les familles. À Olivet, nous manquons toujours de bénévoles. Heureusement, les associations olivetaines se mobilisent. Nous aurons un stand sur le marché de Noël, et de nombreuses animations sont proposées sur le week-end du 9 et 10 décembre. » La course Courir pour guérir organisée traditionnellement a dû être annulée cette année à cause d'un conflit de calendrier.

Au quotidien, Cynthia et sa famille tentent de donner à Baptiste la

vie la plus normale possible : « Je travaille à 60% pour être présente, tout en gardant mon travail auquel je tiens énormément. Nous avons seulement un taxi qui fait la navette pour le collège. » Et de rajouter avec un sourire : « il est en 4e au collège de l'Orbellière, avec une AESH* à temps plein. Je tiens à la remercier d'ailleurs, ainsi que l'ensemble de l'équipe enseignante, qui est vraiment super. » La famille bénéficie du soutien de l'AFM Téléthon. « Outre la recherche, la mission de l'association est d'aider des familles, notamment financièrement. Nous avons une référente dédiée qui nous accompagne. »

« Outre la recherche, la mission [de l'AFM Téléthon] est d'aider des familles »

Depuis 3 ans, la famille assiste à l'émission télévisée du Téléthon. « On voit des artistes, on échange avec eux, c'est un super moment! La vie n'est pas toujours rose, alors on profite quand on peut! » La famille se rendra donc à Paris le 8 décembre avant de revenir à Olivet pour participer aux animations Téléthon locales.

*AESH : Accompagnant des Élèves en Situation de Handicap

